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Protokoll	Jahreshauptversammlung	2024	VfL	Schwartbuck	und	Umgebung	e.V.	
	
	
	 	 	 	 	 	 	 Schwartbuck,	26.04.2024	
	
	
	 Beginn		 :	19.37	Uhr	
	 Ende					 :	21.04	Uhr	
	 Teilnehmer:			siehe	Liste	(Anlage	3)	
	
	

1. Eröffnung	und	Begrüßung	
	
Durch	den	1.	Vorsitzenden	Thies	Ruhberg	
	
Ein	Dankeschön	an	Katharina	Rüh	und	Thomas	Pöpelt	für	die	Bewirtung	an	
diesem	Abend.	
	
Die	Einladungen	wurden	fristgerecht	ausgegeben.	Es	sind	keine	Anträge	
eingegangen.	
Damit	ist	die	Mitgliederversammlung	beschlussfähig.	

	
	
	

2. Tagesordnung	und	Teilnehmerliste	
	
Verlesen	durch	den	1.	Vorsitzenden	Thies	Ruhberg		
	
Teilnehmer													:	50	
Stimmberechtigte	:	46	
Gäste																									:	4	
Keine	Einwände	oder	Anmerkung	zur	Tageordnung	
	

	
	

3. Bericht	des	Vorstandes	
	
Verlesen	durch	den	1.Vorsitzenden	Thies	Ruhberg			
	
Rückblick	des	Jahres	2023,	sowie	Bekanntgabe	noch	anstehender	
Veranstaltungen.	

	
Siehe	Anlage	1	
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4. Bericht	des	Kassenwartes	

	
Herr	Michael	Teske	hat	berichtet.		
Kostenübersicht	2023	und	aktuelle	Mitgliederauflistung	der	einzelnen	Sparten	
liegt	bei.	
	
Siehe	Anlage	2	
	
Ergänzung:		
	
- Herr	Mantzke	erwähnte,	dass	es	weitere	finanzielle	Unterstützung	seitens	der	

Gemeinde	gab	z.B.		Gebäudeunterhaltung,	Wartung	der	Heizung,	Anschaffung	
neuer	Feuerlöscher,	um	einige	zu	nennen.		
	

	
5. Bericht	der	Kassenprüfer		

	
-					Prüfer:	Andreas	Rehm		 	(im	2.	Jahr)	-->	scheidet	aus	

														-					Prüfer:	Hanns	Semmler		(im	1.	Jahr)		
	
Herr	Rehm	hat	für	das	Geschäftsjahr	2023	berichtet.	
Kasse	wurde	am	Dienstag,	17.04.2024	durch	Andreas	Rehm	und	Hans	
Semmler	geprüft.		
Es	gab	keine	Beanstandungen!	
	
Prüfbericht	für	2023	siehe	Anlage	4	

	
	

	
6. Entlastung	des	Vorstandes	

	
	
Es	wurde	der	Antrag	zur	Entlastung	der	Kasse	und	des	gesamten	Vorstandes 
gestellt.	
	
Mit	41		„Ja“	Stimmen	und	5	Enthaltungen,	wurde	der	Vorstand	entlastet.	
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7. Neuwahlen		
	
Die	stimmberechtigten	Mitglieder	wurden	vorher	gefragt,	ob	sie	in	geheimer	
Wahl	abstimmen	möchten.		
Dies	wurde	verneint.	
	
a.) Wahl	des	1.	Vorsitzenden	für	2.	Jahre		

	
Vorschlag:		keine	Vorschläge	
	
Herr	Ruhberg	bleibt	für	eine	Übergangszeit	von	3	Monaten	noch	im	Amt.	
	
	

b.) Wahl	eines	Jugendwartes	für	2	Jahre	
	
Vorschlag:		Yvonne	Nohns	zur	Wiederwahl	
Wäre	auch	bereit.	
	
Abstimmung:	46	„Ja“	Stimmen,	keine	Enthaltung	
	
Somit	zur	neuen	Jugendwartin	gewählt.	Frau	Nohns	hat	die	Wahl	
angenommen.	

	
		

c.) Wahl	eines	Schriftführers	für	2	Jahre		
	
Vorschlag:	Martina	Zietz	zur	Wiederwahl	
Wäre	auch	bereit.		 	 	 	 	 	 	 	 	
	
Abstimmung:		46	„Ja“	Stimmen,	keine	Enthaltung		
	 	
Somit	zur	neuen	Schriftführerin	gewählt.	Frau	Zietz	hat	die	Wahl	
angenommen.	
	
	

d.) Wahl	eines	Kassenprüfers	für	2	Jahre	
	
Vorschlag:	Willi	Wehrsig		
Herr	Wehrsig	wäre	auch	bereit.	
	
Abstimmung:	46	„Ja“	Stimmen,	keine	Enthaltung	
	
Somit	zum	neuen	Kassenprüfer	gewählt.	Herr	Wehrsig	hat	die	Wahl	
angenommen.	
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8. Berichte	aus	den	Abteilungen		
	
	
Badminton:		von	Jürgen	Ihms	
	
Von	der	Badmintonseite	gibt	es	keine	Besonderheiten.	Teilnehmerzahl	auf	18	
angestiegen.	Läuft	alles	zufriedenstellend.	
	
	
	

	 Gymnastik	für	Jedermann	und	Nordic	Walking	:	vorgestellt	von	Michael	Teske	
	
	 Es	läuft	alles	super.	Beim	Nordic	Walking	wurde	die	500	km	Marke	geknackt.	
	
	
	
	 Selbstverteidigung:	vorgestellt	von	Jörg	Oellerking	
	
	 Drei	junge	Mitglieder	stehen	nach	wochenlangem	Training	kurz	vor	der	Prüfung.	
	 Die	Selbstverteidigungssparte	bedankt	sich	nochmal	ausdrücklich	für	die		

finanzielle	Unterstützung	zum	Bau	der	Gerätekiste.	Läuft	alles	zufriedenstellend.	
	
	
	
Fußball	Herren:		vorgestellt	von	Kapitän	Niclas	Kißler	und	

												Co-	Kapitän	Mike	Moldehn	
												

Souveräner	Abstieg	in	der	Saison	2022/23,	tolle	Mentalität	in	der	jungen	Truppe,	
da	keine	Abgänge	zu	verzeichnen	waren.	
Hinrunde:		mit	dem	Trainerteam	Walter	Arend	und	Thomas	Pöpelt	bestritten	
und	Platz	7	in	der	Tabelle.	
In	der	Winterpause	konnte	eine	gute	Hallensaison	verbucht	werden.	
Rückrunde:	Wechsel	im	Trainerteam,	da	die	Mannschaft	mit	dem	Ergebnis	der	
gesetzten	Ziele	nicht	zufrieden	war.	Neues	Trainerteam	seit	Februar	2024:		
Jörg	Nohns,	Co-Trainer	Yanik	Staar	und	Betreuerin	Martina	Zietz.	Auch	wenn	der	
Aufstieg	schwer	zu	erreichen	ist,	konnte	die	Mannschaft	in	den	letzten	5	Spielen	
10	Punkte	verbuchen.		
Hinzu	kamen	noch	3	heftige	Verletzungen	die	zu	langen	Ausfällen	führen:	Yanik	
Staar	mit	erneutem	Kreuzbandriss,	Lennard	Herbst	mit	Schien	-	und	
Wadenbeinbruch,	Jasper	Ochs	mit	Außenbandriss	und	Kapselriss	im	
Sprungapparat.		
Des	Weiteren	konnten	5	neue	Spieler	gewonnen	werden.		
Motivation	ist	sehr	hoch	in	der	Mannschaft.	
	
Großer	Wunsch	der	Mannschaft:		
	
Mit	dem	Trainer	und	Betreuerteam	Jörg	Nohns,	Yanik	Staar	und	Martina	Zietz	in	
die	neue	Saison	zu	starten.	Diesbezüglich,	wird	noch	ein	Gespräch	mit	dem	
Vorstand	gesucht.		
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.	
Ein	DANKESCHÖN	an	Marten	Paustian,	dem	Förderverein,	dem	VfL	Vorstand	und	
an	die	Fans	für	die	tolle	Zusammenarbeit	und	Unterstützung.		
	
	

	
Gehfußball:	vorgestellt	von	Yvonne	Nohns	
	
Freitags	in	der	Schulsporthalle	der	Grundschule	Schwartbuck.	
Bisher	wurde	dreimal	trainiert.	Es	sind	4	Herren	und	4	Damen	mit	sehr	viel	Spaß	
dabei.	Die	älteste	Teilnehmerin	ist	70	Jahre	alt.	Über	weiteren	Zuwachs	würde	
sich	die	Sparte	sehr	freuen.		
	
	
	
Kinderturnen:		vorgestellt	von	Yvonne	Nohns		
	

		 SIEHE	Anlage	5	
	

	
	
Yoga	und	Yoga	für	Kids:	vorgestellt	von	Kirsten	Goerlandt	
	
Frau	Goerlandt	hat	die	Erwachsenen-Gruppe	im	Juli	2023	übernommen	und	ist	
mit	5-7	Teilnehmern	gestartet.	Inzwischen	hat	sich	die	Gruppe	auf	14	Personen	
verstärkt,	die	regelmäßig	teilnehmen.	Tolle	Truppe.		
	
Die	Yogagruppe	für	Kids	schwächelt	etwas.	Werbung	läuft	über	Instagram	und	
Facebook.	Fazit	der	teilnehmenden	Kinder:	der	Bedarf	ist	da,	Kinder	sind	etwas	
ungelenkig,	aber	mit	Freude	dabei.		
	
	
	

	
	
Pilates:	vorgestellt	von	Jürgen	Ihms	
	
Die	Gruppe	Pilates	wird	von	Brigitte	Ihms	geleitet.	Regelmäßig	sind	8	Damen	
dabei,	2	sporadisch.		
	
.					
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Bauch/Beine/Po	und	Rückenschule:	vorgestellt	von	Sabine	Zarrinkafsch	
	
Beide	neuen	Kurse	sind	gut	angenommen	worden	und	werden	regelmäßig	von	
ca.	18	Teilnehmern	besucht.		

	
	 Ein	besonderer	Dank	an	die	Gemeinde,	die	es	ermöglicht	hat,	in	den	Ferien	das		

DGH	zu	nutzen.	
	
	
Tanz	Dich	Fit:	vorgestellt	von	Maria	Wolf	
	
Diese	Sparte	ist	seit	September	2023	mit	eine	Stunde	gestartet	und	wird	gut		
angenommen.	Es	sind	regelmäßig	8-13	Teilnehmerinnen	mit	sehr	viel	Freude		
und	Einsatz	dabei.	
Seit	Februar	2024	bietet	Frau	Wolf	freitags	eine	weitere	Stunde	an.		
	
		
	

9. 	Bericht	des	Fußball	Fördervereins	Vfl	Schwartbuck		
	
Vorgestellt	von	Gundolf	Nohns	
	
Der	Förderverein	ist	nach	wie	vor	gut	aufgestellt,	besteht	seit	2008	und	hat	
inzwischen	19	Mitglieder,	die	mit	144€	jährlich	und	oder	mit	Bandenwerbung	
den	Förderverein	unterstützen	Der	Förderverein	wünscht	sich	aber	auch	
weiterhin	neue	Unterstützer	und	Sponsoren,	damit	auch	weiterhin	die	
Fußballabteilung	unterstützt	werden	kann.	Darunter	fallen	z.B.	Anschaffungen	
wie	beispielsweise	Bekleidung	der	Fußballmannschaft,	Zuschüsse	zur	Strom	und	
Wasserabrechnung,	Sportplatzpflege,	Unterhaltung	der	Räumlichkeiten	der	
gesamten	Sportanlage	und	vieles	mehr.	Der	Förderverein	präsentiert	sich	über	
die	Stadionzeitung	in	Papierform	und	online	auf	der	VfL	Homepage,	die	
regelmäßig	zu	den	Heimspielen	ausgegeben	wird.		
	
Ein	großes	Dankeschön	an	Maria	Wolf,	die	seit	der	Saison	2023/24	das	Gestalten	
und	Drucken	der	Stadionzeitung	übernommen	hat.		
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10. 	Ehrungen	
	
Es	wurden	folgende	Personen	für	50	Jahre	treue	Mitgliedschaft	geehrt:	
	
- Matthias	Hergesell	 	

	
11. 	Verabschiedung	 	

	
Der	1.	Vorsitzende	Thies	Ruhberg	ist	heute	nach	7	Jahren	Amtszeit	verabschiedet	
worden.	Danke	Thies	für	die	tolle	Zeit	und	gute	Zusammenarbeit.	

	
	

	
12. 	Verschiedenes	

	
- Tipp	von	Meike	Klausberger-Prieß	

	
Bildungskarte	für	junge	Familien	anbieten,	um	es	ihnen	leichter	zu	machen,	
mit	ihren	Kindern	Sportangebote	im	Verein	in	Anspruch	zu	nehmen.	
	

- Ein	großes	Dankeschön	aus	der	Fußballabteilung	an	Maria	Wolf	und	Sabine	
Zarrinkafsch,	die	mit	vollem	Einsatz	gelegentlich	anderes	Training	ermöglicht	
haben.		

	
- Es	wurde	von	Kirsten	Böge	angeregt,	ob	man	nicht	für	die	Altersgruppe	ab	11	

Jahren,	eine	Ballspielgruppe,	Foul	Ball,	Hockey	oder	evtl.	Klettern	anbieten	
könnte.		

	
	

	
Ende	der	Versammlung:	21.04	Uhr	
	
	
	
	
Köhn,	27.04.2024									Martina	Zietz	
	
																																										(Schriftführerin	des	VfL	Schwartbuck	und	Umgebung	e.V.)		
	
	
	
																																													
	
																																										Thies	Ruhberg	
																																										(1.Vorsitzender	des	VfL	Schwartbuck	und	Umgebung	e.V.)	
	

	


